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Cuando se comenzó a desmantelar 
la Compañía de Luz y Fuerza del 
Centro (LFC), uno de los principales 
argumentos del entonces gobierno 
de Felipe Calderón para llevar a cabo 
esa atrocidad, era decir que dicha 
compañía era un barril sin fondo que 
le estaba costando mucho dinero al 
erario, principalmente porque sus 
trabajadores ganaban mucho dinero 
sin hacer ya casi nada prácticamente; 
motivos que hacían resaltar los medios 
informativos a cada momento.
Las cadenas de televisión abierta en 
la mayoría, si no es que en todos sus 
noticieros enfatizaban la nota de que 
los trabajadores de LFC percibían 
muy altos salarios que hacían ya 
insostenible que dicha empresa 
siguiera existiendo; sin embargo, como 
ya las redes sociales comenzaban 
a tener efecto en la opinión pública, 
comenzó a ser un real contrapeso para 
lo que informaban dichas televisoras 
a nivel nacional al comenzar a salir 
en dicha redes trabajadores de LFC 
que demostraban fehacientemente 
mostrando sus recibos de salarios con 
los que comprobaban que sus sueldos 
no llegaban a los 5 mil pesos mensuales 
y sin contar con los descuentos de 
nómina por cuota sindical, impuestos 
y pago de préstamos entre otros, a 
rayar les venían dejando 1500 pesos 
por quincena como máximo, por lo que 
alegaban que cuáles altos salarios 
percibían, si los trabajadores de 
campo, es decir, los que tenían que 
subir a los postes, revisar cables y 
componer anomalías eran los peor 
mal pagados; obviamente que había 
niveles, porque un ejecutivo de LFC 
no ganaba lo mismo que un trabajador 
de a pie. Tanta fue la fuerza de las 
redes sociales que al menos una de 
las televisoras hizo eco del reclamo 
de los trabajadores que comprobaron 
contundentemente que no era cierto 
que ganaran demasiado tal y como 
se afirmaba con tanto énfasis para 
que la opinión pública la tomara en 
contra de los trabajadores de LFC por 
supuestamente ganar supuestamente 
mucho más que la mayoría de los 
obreros mexicanos.
Algo similar ocurrió cuando se comenzó 
a atacar a los trabajadores del IMSS, 
ya que fue la misma tónica de señalar 
en los noticieros de la televisión abierta 
y de prensa escrita, que de no hacer 
una revisión contractual, llegaría el día 
en que el presupuesto del IMSS se iría 
en pagar únicamente los salarios y 

pensiones de los trabajadores del Sector 
Salud. Así que se dio la campaña a 
nivel nacional de que los trabajadores 
de este instituto médico ganaban 
sumas exorbitantes y que aunado a 
esto, se pensionaban con el 100 por 
ciento de su salario integral, por lo 
que se debería de poner un alto a esta 
“sangría” porque las finanzas del IMSS 
no eran muy sanas para sostener toda 
esa erogación económica. Y ¡bolas 
don Cuco!, que les van modificando su 
Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) y 
por ende la ley de pensiones que afectó 
desde luego a la clase trabajadora de 
todo el país al aumentarse el número 
de semanas cotizadas para hacerse 
acreedores a su pensión.
Así que a partir de 1997 los trabajadores 
de nuevo ingreso al IMSS ya no tendrían 
las mismas prestaciones y conquistas 
laborales que los que habían ingresado 
a laborar a dicho instituto de Salud 
hasta antes de 1997.
Fue tanto el golpe mediático entre la 
opinión pública sobre los salarios y 
pensiones que percibían los trabajadores 
del IMSS, que una parte de la población 
se les echó encima por el efecto buscado 
por las autoridades laborales y por 
quienes habían ideado ir desmantelando 
poco a poco al Sector Salud, que 
aplaudieron el que algunos sectores 
de la población, curiosamente los 
más necesitados y uno que otro de la 
clase media baja, fuero los que se les 
cortaran las prestaciones y conquistas 
laborales a los del IMSS porque 
“ganaban mucho”; pero otra parte de 
la ciudadanía en vez de satanizar a los 
trabajadores del IMSS, aducían que 
así como ganaban ellos, así deberían 
de ganar todos los mexicanos, con 
salarios de acuerdo a como lo marca 
nuestra Carta Magna.
Y ahora, todo este esquema se les 
está revirtiendo a los ministros, 
consejeros y demás fauna política 
que como gatos panza arriba están 
defendiendo que no se les bajen sus 
salarios por considerarlo una medida 
“anticonstitucional”, cosa que jamás 
vieron con lo que se le hace a la clase 
trabajadora. Así que hoy en día, la mayor 
parte de la ciudadanía sataniza los 
altos y ofensivos salarios que devengan 
quienes ya se creen una casta aparte 
de Juan Pueblo, y todo gracias a las 
redes sociales que constantemente 
están señalando lo mucho que gana 
esta casta de servidores públicos, 
lejanos de la realidad.
Sea pues. Vale.

Una casta alejada de la realidad del país ¿REFORMAR LA CONSTITUCIÓN PARA REELEGIRSE?

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano Julio Casillas Barajas

MONITOR POLÍTICO

Los países del mundo, por más avasallador 
que haya sido el triunfo del partido o 
movimiento ganador, necesitan pesos y 
contrapesos para equilibrar el desarrollo 
económico, político y social. Igual se 
requieren instrumentos jurídicos para 
evitar que los gobiernos mayoritariamente 
votados impongan condiciones de controles 
abusivos, monopólicos o dictatoriales que 
lesionen los derechos o dignidad del pueblo.
Si bien es cierto que México no es 
Venezuela ni Cuba (éste último inclinado 
a un capitalismo inicial),  y Andrés Manuel 
López Obrador no es Hugo Chávez ni 
alguno de los Castro, en tanto no establezca 
constitucionalmente sus propósitos (y no 
solamente en el discurso), la sociedad 
está expectante.
Eso no quiere decir que la experiencia 
venezolana de los últimos 20 años nada 
tenga que aportar a nuestra visión de cómo 
puede ser el México de López Obrador. 
Quizás la lección más importante de 
lo que sucedió en Venezuela es que el 
continuismo es una amenaza mucho más 
peligrosa que el populismo.
El periódico EL PAÍS, al igual que nosotros, 
eleva reflexiones en torno al tema de las 
tentaciones del poder en México.
 EL FRACASO DE VENEZUELA
Los expertos en la prospectiva política 
aseguran que lo que hundió a Venezuela 
no fueron las políticas populistas de Chávez 
y Maduro, sino lo mucho que han durado. 
No se descarta que con todo el poder 
acumulado el equipo de López Obrador 
no aliente la idea de mantenerse en el 
poder más allá de 6 años, no es nada 
descabellada esa tentación.
Sin embargo, el Estado fallido que es incapaz 
de alimentar a su gente, darle medicinas, 
protegerla del crimen o cortar la inflación 
más alta del mundo es el resultado de 
haber tenido al mismo régimen, haciendo 
lo mismo, por 20 años. Es verídico: cinco 
o seis años de malas políticas le hacen 
daño a cualquier país. Décadas de mal 
gobierno de una misma camarilla que 
detenta todo el poder lo destruyen.

¿QUÉ TIENE QUE VER ESTO CON 
MÉXICO?

Ojalá que nada tengan que ver estos 
comentarios. Desde 1933, el artículo 83 
de la Constitución mexicana prohíbe la 
reelección del presidente. Hasta ahora, 
ningún mandatario ha logrado cambiar 
esta norma. No porque algunos no lo 
hayan intentado, sino porque esa misma 
Constitución impone requisitos muy 
exigentes para su reforma. Para cambiarla 
es necesario que dos terceras partes de 
la Cámara de diputados y otro tanto del 
Senado voten a favor, así como la mitad de 
las legislaturas locales. Ningún Gobierno 
mexicano ha tenido en las últimas décadas 
tal nivel de control político. Hasta ahora.
El triunfo electoral de López Obrador y las 
agrupaciones políticas que lo apoyaron fue 
tan enorme que su coalición solo tendría 
que “voltear” a unos cuantos diputados 
y senadores para contar con los votos 
necesarios para cambiar la Constitución. 
Y ya tiene el control de la mayoría de las 
legislaturas locales.

¿LA REELECCIÓN EN LA MIRA DE 

AMLO?
Todo indica que, si el presidente López 
Obrador quiere, puede cambiar el artículo 
83. De hacerlo, él no sería una excepción, 
sino que formaría parte en una larga lista 
de presidentes que cambian las reglas para 
alargar su estadía en el poder. Rusia, Bolivia, 
Turquía, China y Sudáfrica son ejemplos 
recientes de lo que, lamentablemente, es 
una tendencia global.
Los gobernantes que proponen un cambio 
constitucional suelen justificarlo como un 
requisito indispensable para enfrentar 
los males del país. La lucha contra la 
corrupción, la pobreza y la injusticia social 
se usan con frecuencia para explicar la 
necesidad de cambiar la Constitución. Estas 
justificaciones suelen ser un truco para 
distraer la atención de la opinión pública 
de la principal motivación del presidente: 
continuar en el cargo. Hugo Chávez, por 
ejemplo, justificó el cambio que culminó 
permitiendo su reelección y concentrando 
el poder en sus manos, repitiendo hasta 
la saciedad que solo aprobando su nueva 
Constitución se podrían eliminar la pobreza 
y la desigualdad. No resultó así. Ese cambio 
constitucional creó las condiciones que 
hoy diezman a los pobres cuyos intereses 
Chávez decía representar.
Es posible que la experiencia venezolana 
con el cambio constitucional sea irrelevante 
para México y que el presidente López 
Obrador se limite a gobernar durante el 
periodo constitucional de seis años. Y que no 
intente tener más poder del que ya tendrá. 
Después de todo, como presidente, será 
jefe de Estado, jefe de Gobierno y jefe de 
las Fuerzas Armadas. También es el jefe 
de su partido y líder de la coalición que 
lo llevó al poder, la cual tendrá la mayoría 
absoluta en el Congreso. Esto le permitirá 
a López Obrador promover iniciativas que 
tendrán garantizada la aprobación del Poder 
Legislativo. Además, tendrá la posibilidad 
de colocar a sus partidarios en cargos 
claves del Poder Judicial, incluyendo la 
Suprema Corte de Justicia.

MALDITA TENTACIÓN DEL PODER 
ETERNO

El riesgo real es que López Obrador caiga 
en la tentación de querer quedarse por seis 
años más. Paradójicamente, la experiencia 
internacional sugiere que mientras peor les 
van las cosas a los presidentes, más intenso 
es su deseo de continuar en el poder. Otra 
importante lección a tener en cuenta es que 
los Gobiernos populistas suelen comenzar 
bien y terminar mal. Al cabo de unos años 
las políticas económicas más comunes 
entre los populistas resultan difíciles de 
sustentar y el empeño del Gobierno en 
continuarlas agrava sus efectos indeseables. 
Esto no tiene por qué sucederle a México 
ni a López Obrador. De hecho, el tono 
conciliador que ha adoptado desde que 
ganó las elecciones le han dado mucha 
esperanza a los millones de mexicanos que 
no votaron por él. Lo mismo ocurrió con 
Chávez después que ganó las elecciones. 
Prometió todo a todos, pero nunca dudó 
en hacer todo lo contrario de lo que había 
prometido. Ojalá esta no sea otra lección 
que los mexicanos tengan que aprender.

VEREMOS Y DIREMOS.
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Por: Mario Luna
En base a los compromisos 
que estableció el virtual 
presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, los 
trabajadores de la educación 
en Nayarit que le apostaron 
a su proyecto, confían 
que una vez que tome la 
protesta de Ley, el próximo 
1º de diciembre, abrogue 
la “Reforma Educativa” del 
presidente Enrique Peña 
Nieto; pero antes de que 
esto suceda, los maestros 
nayaritas tienen una propuesta 
educativa para nuestro 
estado, manifestó la maestra 
Gabriela Alvarado, consejera 
de MORENA en Nayarit, e 
integrante de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE).
Mientras tanto, indicó que 
están en espera a nivel 
nacional de la abrogación 
de la Reforma Educativa 
para anular el proceso de 
examen punitivo que se les 

aplica a los maestros y se les 
despida. Y también exigen la 
reinstalación de los profesores 
cesados en todo el país, que 
son aproximadamente unos 
600, estimó.
Asimismo,  la  maest ra 
Gabriela Alvarado refirió que 
convocaron a que se escuche a 
todos los estados que han sido 

de alguna manera punta de 
lanza en desarrollar modelos 
educativos que respondan a 
las necesidadeslegítimas de 
la sociedad, de los grupos 
más vulnerables y de los 
indígenas.
En el caso de Nayarit, 
mencionó que como parte 
del Movimiento Democrático 

Magisterial  (MODEMAN), 
t ienen una propuesta 
educativa alternativa que 
se plantea para esta entidad.
Informó en ese sentido, 
que llevarán a cabo un 
Foro en donde participen 
especialistas, investigadores 
y académicos en las distintas 
áreas educativas y de 

investigación.
Indicó que se trata de fortalecer 
este proyecto y esta propuesta 
que os maestros democráticos 
del estado de Nayarit ya 
desarrollan y plantean.
Para ello, adelantó la maestra 
Gabriela Alvarado que también 
invitarán a funcionarios y a 
legisladores que necesitan 
para trabajar en la abrogación 
de la Reforma Educativa 
y desarrollar un modelo 
educativo que responda a 
las necesidades, sobre todo 
para lograr una sociedad más 
humana, apuntó.
Finalmente, denunció en 
Nayarit las autoridades 
educativas no entienden que 
la Reforma Educativa o más 
bien Laboral, no debe avanzar 
y convocan a los maestros a 
evaluarse cuando saben que 
es ilegal e ilegítimo. Además 
de exigirles la reinstalación 
de 6 maestros que fueron 
cesados por negarse a las 
evaluaciones.

*Maestros de la CNTE ya trabajan en darle una propuesta educativa al AMLO

CNTE DESARROLLA PROPUESTA EDUCATIVA 
PARA NAYARIT: GABRIELA ALVARADO

LLUVIAS TRAERÁN BUENAS COSECHAS EN 
ESTE CICLO AGRÍCOLA: RODOLFO SANTILLÁN

Por: Mario Luna
En entrevista en los pasillos 
de la presidencia municipal 
de Tepic, el regidor panista 
y presidente de la comisión 
edilicia de Desarrollo Rural 
y Zonas Indígenas, Rodolfo 
Santillán Huerta, dijo que 
hasta el momento, para los 
productores del municipio 
de Tepic, la temporada de 
lluvias les está representando 
beneficio para el campo y 
de continuar así; se augura 
una buena producción de 
caña, limón, aguacate, maíz 
y hortalizas, para este ciclo 
agrícola primavera-Verano.
Al cuestionarlo sobre la 
producción que se obtendrá 
en estos cultivos, reconoció 

que por el momento no existe 
una estimación en toneladas 
de las cosechas en sus 
diferentes cultivos, lo que es 
cierto es que estas lluvias, 
traerán grandes beneficios 
para el campo dijo.
“Los Campesinos estamos 
contentos porque de alguna 
manera arrancó bien la 
temporada de lluvias ¿Eso 
qué significa? que nuestras 
cosechas tanto de caña, 
maíz, aguacate y cítricos, se 
augura una mayor producción”, 
expresó.
Puso de ejemplo que en la 
cosecha de caña 2016-2017, 
la temporada de lluvias no 
benefició a los cañeros y 
los rendimientos en lo que 

corresponde al municipio de 
Tepic, fueron bajos de hasta 
un 30 por ciento por tonelada 
de caña, refirió.
En cambio, Santillán Huerta 
consideró que si en este ciclo 
productivo 2017-2018, la 
temporada de lluvias no se 
detiene, la producción de caña 
se incrementaría entre 80 y 
100 toneladas por hectárea.
Ante esta posibilidad, también 
observa que en la producción 
de maíz, al igual que en los 
frutales cítricos y hortalizas, 
la excelente temporada de 
lluvias repercutiría en una 
mejor producción,  a pregunta 
expresa, Santillán Huerta 
estimó que la producción de 
cítricos es variable porque 
mucho se exporta y mucho 
se vende en lo local, además 
del aguacate que se produce 
en el municipio de Tepic.
La producción de cítricos 

se centra en las localidades 
de Trapichillo, Venustiano 
Car ranza ,  F ranc isco  I . 
Madero y en otros ejidos 
principalmente de las partes 
bajas que es de donde salen 
bastantes toneladas de limón.
En otro punto, el representante 
popular municipal, reconoció 
que en el municipio de Tepic, 
todavía hay campesinos 
en cartera vencida como 
sucede con los productores 
de caña que abastecen 
a los ingenios y sobre la 
cual, los líderes cañeros 
establecen negociaciones 
con los industriales para 
que poco a poco se liberen 
de las deudas que arrastran 
por mala producción.
M ien t ras  que  con  l os 
campesinos que se dedican a 
la producción de maíz, cuando 
menos cosechan mínimo 3 o 
4 toneladas por hectárea y 

de alguna manera solventan 
sus necesidades, dijo.
Sin embargo, destacó que en 
pláticas con un líder maicero, 
le comentó que en tierras 
húmedas y detemporal como 
la actual, si las lluvias siguen 
como hasta el momento, una 
hectárea deberá dar entre 8 
y 10 toneladas, estimó
Reconoció que todavía no se 
documenta la superficie de 
maíz que se siembra en el 
municipio de Tepic, sino que 
esta información la recabarían 
antes de que concluya el 
mes de julio, en cada ejido 
y de cada comisariado para 
saber cuánta hectáreas se 
sembraron.
Finalmente, el regidor Rodolfo 
Santillán dijo que el precio 
para la producción de maíz 
es incierto porque se rige 
por la oferta y la demanda 
del mercado.

*Producción del campo tepicense, se verá muy beneficiada por estas lluvias
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Por: Mario Luna
El secretario del ayuntamiento, 
René Alonso Herrera Jiménez, 
informó que tras varias reuniones 
que han sostenido los regidores que 
integran la Comisión de Obras y 
Servicios Públicos del Ayuntamiento 
de Tepic, determinaron que la actual 
administración municipal, sea la 
que invierta en la construcción de 
un nuevo relleno sanitario ante 
el inminente cierre del tiradero 
de basura de El Iztete, mismo 
que se programó clausurar el 
próximo 31 de octubre de acuerdo 
a los tiempos que le dieron las 
autoridades estatales y federales 
del medio ambiente.
Sobre ello, el secretario del 
ayuntamiento capitalino, dijo que 
el regidor y presidente de dicha 
comisión, Lucio Carrillo Bañuelos, 
informó que los representantes 
populares tomaron esta decisión 
en base a dos espacios posibles, 
uno que se ubica al poniente de 
Tepic y el otro a un costado de 
El Iztete, donde se estima una 
inversión de más de 50 millones 
de pesos para resolver este 
problema de salud pública.
Precisó, el funcionario municipal 
que para ello la comisión de obras 
y servicios públicos, analizó de 
manera responsable todas las 
propuestas de inversión con datos 
y con la elaboración de una tabla 
comparativa que se presentó ante 
los integrantes de la Comisión 
de Obras y ante funcionarios de 
primer nivel, como el tesorero, 
ladirectora del IMPLAN y el 
director de Obras Públicas, entre 
otros, para tomar la decisión de 
que fuera inversión pública en el 
nuevo relleno sanitario.
Señaló René Alonso Herrera 
Jiménez, que a pesar de esta 

decisión tomada por los regidores 
que integran dicha comisión, 
dentro de la gama de opciones 
que les presentó la iniciativa 
privada y la suficiencia financiera 
para crear un proyecto de esa 
magnitud, consideraron con mucha 
responsabilidad, iniciar con una 
inversión pública esta primera 
etapa que les permita ganar tiempo 
y atender de manera inmediata 
el cierre del basurero municipal 
de El Iztete.
Subrayó el entrevistado que 
pasaron 5  administraciones 
municipales que no le entraron de 
lleno a resolver esta problemática 
de fondo respecto al depósito 
y tratamiento de los desechos 
que genera la población, sin 
embargo no descartó que la actual 
administración no le cierre la puerta 
en una segunda o tercera etapa, 
a la iniciativa privada.
Explicó que para la clausura de 
El Iztete, se invertirán 27 millones 
de pesos de acuerdo a lo que 
marca la Norma Oficial 083, más 
el establecimiento de un contrato 
de arrendamiento con el Ejido H. 
Casas durante el tiempo que tiene 
que conservarse este espacio.
Estimó que el nuevo relleno 
sanitario necesita una inversión 
inicial de 2.5 millones de pesos 
para adquirir el terreno que se 
ubica a la altura del crucero de 
El Rincón o el que se encuentra 
a un costado de El Iztete, por 
lo que en su momento la actual 
administración municipal, solicitará 
la apertura de una línea de crédito 
o en su caso la restructuración 
de la deuda, que es un tema del 
que no puede adelantar más 
porque lo trae el área de finanzas 
municipales, concluyó diciendo 
René Alonso Herrera Jiménez.

Por: Francisco Pérez 
Gómez.

Acorde a los tiempos y como 
Institución de Estado para 
salvaguardar los derechos 
de la ciudadanía Nayarita, 
La Fiscalía General del 
Estado sigue trabajando en 
la constante transformación 
en beneficio de los Nayaritas.
En su actuar como entidad 
encargada de la seguridad 
en nuestra entidad se sigue 
confirmando los principios de 
imparcialidad, independencia, 
legalidad y objetividad para 
dar soluciones eficientes 
y rápidas para la debida 
aplicación de la justicia.
Por lo anterior, y para eficientar 
los trabajos realizados por la 
Fiscalía en áreas claves como: 
investigación ministerial, 
pol icía invest igadora y 
el fortalecimiento de las 
áreas foráneas y consiente 
de la autonomía de dicha 
Institución, el Gobernador 
del Estado hizo entrega a esta Institución de 207 equipos, de los cuales 180 son 

computadoras de escritorios 
y 27 laptopsmismos, que 
serán distribuidos según la 
necesidad de la Fiscalía.
La Fiscalía agradeció el 
gesto de apoyo brindado 
por el Ejecutivo Estatal, 
mencionando que el equipo 
antes referido se recibe por ser 
de vital necesidad para agilizar 
y dar la debida atención a 
los asuntos que día a día 
presentan los ciudadanos 
en esa Institución. 
Cabe destacar que la Fiscalía 
General del Estado seguirá 
trabajando a favor de la 
ciudadanía con la constante 
transformación en beneficio de 
los Nayaritas, mencionando 
que es importante que se siga 
confiando en sus autoridades 
y que se tenga la plena 
certeza de que en materia 
de procuración de Justicia se 
estará entendiendo conforme 
a derecho corresponde en 
aras de una justicia pronta 
y expedita.

GOBIERNO DEL ESTADO 
DOTA CON EQUIPO DE 

CÓMPUTO A LA FISCALÍA
AYUNTAMIENTO DE TEPIC 

TRABAJA EN NUEVO RELLENO 
SANITARIO: LUCIO CARRILLO

*Ya se tienen algunos terrenos para ello, 
lo que es cierto es que a partir de octubre 
el basurero del Iztete, quedará cerrado, se 
buscará crédito para comprar terreno del 

nuevo relleno

. Fueron entregadas 180 computadoras de escritorio y 27 laptops 
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Francisco González 1952-
2016, Alicia Estela González 
1952-2013, Silva
 Casillas 1952-2015, Joel 
Hinojosa Guzmán 1952-
1975 y José Antonio Meza 
1952-2915.
Dos de los ex alumnos hoy 
destacados profesionistas el 
doctor José Antonio Coronado 
Jaima con su familia, su 
esposa Felissa Parra, sus 
hijos Omar Antonio con su 

esposa Adriana Pereira y 
la hija de ambos María del 
Rosario, Judith Karina y 
Mario Alberto, además de 
excelentes profesionistas  
inigualables anfitriones.
En la misma mesa el 
director, columnista y político 
Licenciado Ezequiel Parra 
Altamirano, su esposa Martha 
González y su hija Marisol 
Parra.
Mientras la conciencia comía 
y traían a la plática a añejos 
recuerdos el mariachi Raza 
Cora complacía con las 
peticiones.
50 años de historias, logros 
y más éxitos que fracasos.
Felicidades Generación 1965-
1968 de la Secundaria Amado 
Nervo de Ixtlán del Río, 
Nayarit.

Por: Ángel Carbajal Aguilar
Hasta el Santuario de Nuestra 
Señora de Guadalupe de Ixtlan 
del Río llegaron ex Alumnos 
de la Escuela Secundaria 
Amado Nervo al mediodía 
del sábado 14 de Julio de 
este 2018.
Las mujeres  vest idas 
totalmente de blanco y los 
hombres de camisa blanca 
y pantalón negro, los que 
asistieron a misa ocuparon 
elegantes recl inatorios, 
después de que saliera el 
Señor Cura Roberto Villalobos 
hasta el portón principal y 
diera la bienvenida con una 

rociada de agua 
bendita. 
En ese instante, 
a l  i n i c i o  de 
l a  p roces i ón 
siguiendo al señor 
cura, empezaron 
a cantar la misa  
con la hermosa 
voz de Yolanda 
y Dimas en el 
teclado, dando 
seguimiento a 
cada uno de los 
cantos que hacen 
de la misa una 
oración cantada, 

al final, antes de la bendición, 
mientras el  celebrante 
felicitaba y daba sus últimas 
recomendaciones el dueto 
amenizó con mucho tino la 
canción, La Vida Sigue Igual, 
de Julio Iglesias arrancado 
suspiros y una que otra 
lágrima.
Antes en la homilía el 
celebrante los invito a seguir 
sembrando buenas acciones, 
para las nuevas generaciones, 

así c omo los antepasados 
sembraron para que esta 
generación, además de buen 
ejemplo, árboles frutales 
con los que en un inmediato 
futuro pueda alimentar a las 
nuevas generaciones.
Les recordó que cada uno de 
ellos son el milagro más grande 
del mundo y que compartieran 
esas Bendiciones con sus 
cónyuges, hijos y amigos.
Al pase de lista, por los 8 
fallecidos, contestaban todos 
los 30  presentes en misa, de 
34 ex alumnos que estuvieron 
en la fiesta y degustaron de 
un delicioso banquete.
Ellos los que descansan en la 
Paz del Señor: María Dolores 
Muñoz 1952-1997, María del 
Pilar Bustamante 1952-2004, 
Luis Gallardo 1952-1990, 

Generación 1965-1968 
Secundaria Amado 

Nervo de Ixtlán
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Por primera vez desde su 
nacimiento, una bebé está con 
su familia en casa, gracias a 
que especialistas del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) salvaron su vida con 
alimentación vía venosa a través 
de un catéter, debido a los 
severos problemas intestinales 
que presentaba.
La pequeña vivió desde hace 
año y medio en el Hospital 
General Regional (HGR) No. 
251 de Metepec, Estado de 
México, debido a que nació 
de forma prematura y con una 
complicación conocida como 
entero colitis necrotizante severa, 
situación por la que fue necesaria 
una cirugía para extraerle dos 
terceras partes de los intestinos 
grueso y delgado.
Este caso es considerado el 
primero de este tipo en la 
delegación Estado de México 

Poniente del IMSS, ya que 
después de la extracción, el 
intestino de la menor mide 
alrededor de 45 centímetros, 
lo que es el parámetro mínimo 
para que pueda vivir un bebé 
de su edad.
La doctora Oswelia Costilla 
Gómez, jefe clínico de Pediatría 
del citado hospital, explicó que el 
éxito con esta paciente se debe 
a la colaboración del personal 
médico, enfermería y nutrición 
para que la bebé continuara su 
desarrollo, con el objetivo de 
que ahora siga su tratamiento 
en la comodidad de su hogar. 
Dijo que el intestino es el 
encargado de absorber la 
glucosa, hidratos de carbono, 
proteínas, vitaminas, ácidos 
grasos y otros elementos que 
intervienen en la buena nutrición, 
sustancias que constituyen la 
alimentación que recibe la menor 

a través del catéter. 
Con el apoyo de los médicos 
del IMSS se acondicionó la 
casa de la niña, se trasladó la 
alimentación especial y una 
bomba de infusión, con la que 
se controla el volumen de los 
nutrientes que pasan las 24 horas 
del día los 365 días del año, a 
través del catéter colocado en 
el pecho de la pequeña. 
Berenice Trujillo, jefa del área 
de Nutrición del HGR No. 251, 
dijo que la vida de la menor 
depende de esta modalidad 
de nutrición, que representa 
un referente para que más 
pacientes accedan a este tipo 
de tratamiento que otorga el 
Seguro Social y puedan estar 
en casa con sus seres queridos.
El doctor Rafael Gamboa 
Cardeña, Coordinador Clínico 
de Educación e Investigación, 
explicó que la mamá de la bebé 

recibió capacitación durante 
la estancia hospitalaria para 
el manejo del equipo médico 
y las medidas higiénicas para 
evitar cuadros de infección.
También fue capacitada en 
el Centro Médico Nacional 
La Raza para colocar la 
alimentación diariamente 
en casa, reconocer datos 
de alarma si la pequeña 
presentara baja de azúcar, o 
si se quitara la aguja pueda 
colocarla nuevamente en el 
catéter, además de que tenga 
capacidad para responder 
a las contingencias que 
pudieran presentarse en 
su hogar.

MÉDICOS DEL IMSS SALVAN A BEBÉ 
CON ALIMENTACIÓN VÍA VENOSA

FISCALÍA GENERAL DE NAYARIT 
CUMPLIMENTARON TRES 

ÓRDENES DE APREHENSIÓN

Podrían practicar en La Alameda, dijo

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic. -El Secretario del XLI 
Ayuntamiento de Tepic, René 
Alonso Herrera Jiménez, 
manifestó en entrevista que, 
los alumnos que cada semana 
asisten a prácticas elementales 
al interior de las instalaciones del 
Parque Metropolitanoadscritos 
al ColegioMilitarizado tipo 
Pentatlón, serán reubicados 
al Parque de La Alameda, o 
al Parque Juan Escutia.
El funcionario municipal, indicó, 
que el pasado fin de semana 
el responsable de impartir 
esas lecciones a numerosos 
niños y jóvenes, sostuvieron 

ambos un encuentro para dar 
a conocer de esa posibilidad 
de ser reubicados, ya que 
dichas instalaciones del Parque 
Metropolitano sufrirán una 
serie de reparaciones en su 
interior y solo se busca la 
mayor seguridad para todos 
los practicantes.
Herrera Jiménez, desechó la 
petición por parte del titular 
de ese emblemático Colegio 
Militarizado de llevar a cabolas 
prácticas en el Paseo de La 
Loma, ya que ese espacio 
pertenece al Gobierno del 
Estado es por ello dijo, que las 
opciones serían las de ocupar 
las instalaciones del Parque 

de La Alameda o el Parque 
Juan Escutia, aunque este 
último también está sufriendo 
una serie de reparaciones en 
su interior, por lo que queda 
descartado.
Por último, señaló el entrevistado 
que, por indicaciones del alcalde, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, todos los jóvenes 
que practican ejercicios en este 
periodo de verano, tendrán todas 
las garantías de seguridad por 
parte del Gobierno Municipal 
y de igual manera los jóvenes 
y niños que ejercen este tipo 
de conocimientos en prácticas 
elementales que realizan cada 
semana.

Serán reubicados niños y jóvenes 
integrantes del Colegio Militarizado del 
parque metropolitano: Herrera Jiménez

Elementos de la Pol icía 
Investigadora adscritos a la 
División de Mandamientos 
Judiciales y Ministeriales de 
la Fiscalía General del Estado, 
cumplimentaron una orden 
de aprehensión, en contra de 
Ramón “N” “N”, relacionado en 
el expediente 943/2018 por su 
probable participación en la 
comisión del hecho delictuoso 
de Robo Calificado. El detenido 
ya fue puesto a disposición 
del juez de Control de Primera 
Instancia del Ramo Penal, para 
continuar con los trámites de ley 
correspondientes que definirán 
su situación legal.
Elementos de la Pol icía 
Investigadora adscritos a la 
División de Mandamientos 
Judiciales y Ministeriales de 
la Fiscalía General del Estado, 
cumplimentaron una orden de 
aprehensión, en contra de Teresa 
Guadalupe “N” “N”, relacionado 
en el expediente 06/2018 por 

su probable participación en la 
comisión del hecho delictuoso 
de Tentativa de Homicidio. 
La detenida ya fue puesta a 
disposición del juez Cuarta de 
Primera Instancia del Ramo 
Penal, para continuar con los 
trámites de ley correspondientes 
que definirán su situación legal.
Elementos de la Pol icía 
Investigadora adscritos a la 
División de Mandamientos 
Judiciales y Ministeriales de 
la Fiscalía General del Estado, 
cumplimentaron una orden 
de aprehensión, en contra de 
Adolfo “N” “N”, relacionado en 
el expediente 177/2017 por su 
probable participación en la 
comisión del hecho delictuoso 
de Abandono de Familiares.
El detenido ya fue puesto a 
disposición del juez de Control 
de Primera Instancia del Ramo 
Penal, para continuar con los 
trámites de ley correspondientes 
que definirán su situación legal.
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Por: Robín Zavala
Nuestra Reina Feria del Elote 
Xalisco 2018 es el nombre 
que se le concedió en este 
año a quien portará la corona 
y será el centro de atención 
las fiestas más importantes 
del vecino municipio de 
Xalisco.
El pasado sábado 21 de 
julio en las instalaciones del 
mesón de los deportes se 
llevo a cabo la gran final de 
la reina de la Feria del Elote 
Xalisco 2018, al ser Mariela 
Marquez la elegida por el 
jurado calificador como la 

nueva soberana de 
las fiestas. 
El certamen contó 
con la  presencia 
d e  i m p o r t a n t e s 
personalidades como 
Eula l io  Coronado 
Mendoza Secretario 
de Turismo del estado 
de Nayarit, así como la 
presidenta municipal 
de Xal isco Nadia 
Alejandra Ramírez 
y la reina salienta 
Litzy Isiordia. Así 

como personalidades de la 
localidad.

El jurado estuvo integrado por 
diversas personalidades que 

conocen del tema de la moda, 
personalidad y pasarela, 
tal como  la dentista de las 
estrellas Jenny Gutiérrez y el 
periodista Manuel Madrigal. 
Fueron cuatro pasarelas 
distintas antes de conocer 
a las cinco finalistas, la 
apertura; casual, en donde 
cada una de las jóvenes se 
presentaron, traje típico y 
finalmente la etapa de gala al 
contar con diseños exclusivos 
de los más destacados 

diseñadores de Nayarit. 
Finalmente después de 
una exhaustiva cuenta se 
nombró  Lizbeth Esqueda 
de Testerazo como Segunda 
Princesa; Grecia Castañeda 
de Nuevo Progreso como la 
Primera Princesa, quienes 
también serán coronadas, 
junto a la gran ganadora de 
la noche Mariela Marquez de 
Emiliano Zapata (Majadas), 
este viernes 27 de julio en el 
marco del rompimiento de la 
Feria del Elote Xalisco 2018.

MARIELA MÁRQUEZ ES REINA 
FERIA DEL ELOTE XALISCO 2018
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La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) de Nayarit 
reporta un avance del 80 
por ciento en los trabajos de 
restauración de manglar en la 
Comunidad Indígena de Paso 
Hondo en Tecuala, mediante 
la rehabilitación del sistema 
hidrológico de la zona.
De 2016 a la fecha se ha 
realizado la apertura y desazolve 
de canales de marea y 
venas naturales, así como la 
reforestación directa de 312 
mil plantas de mangle rojo y 
negro en los bordos de dichos 
canales.
Para estos objetivos, la 
CONAFOR invirtió 5.3 millones 
de pesos en el 2016, con 
proyección a seis años.
Con el recurso ha sido posible 
emplear de manera temporal a 
80 habitantes de la comunidad 

quienes trabajan en las 104 
hectáreas durante el periodo 
que dure el apoyo.
Estas act iv idades se 
complementan con recorridos de 
vigilancia para evitar incendios, 
saqueos y tala clandestina de 
mangle.
Actualmente el proyecto se 

encuentra en su etapa de 
mantenimiento de los canales 
que se abrieron durante el primer 
año para que de esta manera, 
las plántulas establecidas tengan 
las condiciones óptimas para 
un buen desarrollo y logren 
formar centros de dispersión de 
semillas y seguir colonizando 
nuevos sitios de manglar.
Al restaurarse el flujo hidrológico 
se ha incentivado la presencia 
de camarón, con lo que se ha 
recuperado la principal actividad 
económica de los ejidatarios de 
la zona, que es la pesca. 
Este proyecto se ubica en la 
Reserva de la Biosfera Marismas 
Nacionales de Nayarit, es 
sitio RAMSAR y también es 
sitio internacional de la Red 
Hemisférica de Reservas para 
Aves Playeras (RHRAP).

Avance del 80% en proyectos 
de restauración de manglar 

en Nayarit: CONAFOR

Se consolida en el norte 
de Nayarit Sociedad 
de Producción Rural 

que representará a los 
productores del Campo
Por: Mónica Carrasco/ 

Enviada especial. 
Santiago Ixcuintla, Nayarit., 
lunes 23 de junio de 2018.- Este 
pasado fin de semana nos toco 
presenciar en varios municipios 
de la costa norte de Nayarit, la 
integración de las Sociedades 
de Producción Rural que 
habrán de representar a los 
productores del campo que 
contarán ahora si con una 
representación legal jurídica 
que vea por el bienestar de 
los trabajadores del campo 
y sus familias. 
Se cree que este próximo 
jueves a más tardar estarán 
constituidas legalmente 
las SPR en los municipios 
de Acaponeta, Tecuala, 
Rosamorada, Ruiz, Tuxpan, 
Santiago Ixcuintla y San Blas, 
para ello ya se cuenta con 
el apoyo del gobierno del 
estado a cargo del empresario 
Nayarita Antonio Echevarría 
García, de los titulares del 
Centro de Rendimiento 
excelencia Agrícola Nayarit, 
de la Secretaria de Desarrollo 
Rural y de la Secretaria de 
Agricultura, Ganadería, pesca 
y alimentación. 
En Santiago la Sociedad de 
Producción Rural Movimiento 
Campesino 2 de abril conto 
con el corúm legal y fue 
respaldada por 95 delegados y 
por 38 ejidos de los municipios 
que conforman el norte de 
Nayarit, que se reunieron en 

las instalaciones del CREAN, 
donde se les tomo protesta a 
quienes desde este pasado fin 
de semana integran la SPR 
Movimiento Campesino 2 de 
Abril, que ya fue presentada 
ante un notario público de 
la cabecera municipal de 
Santiago para que le de validez 
ante las diferentes instancias 
de gobierno, quedando de la 
siguiente forma: 
Representante de la Planilla: 
Maribel Valderrama Aldrete, 
Presidente: Ing. José Misael 
Ángel Virgen Macareno, 
Suplente: Armando Monteon 
García, Secretario: Casimiro 
González Martínez, Suplente: 
Vicente Mojarro Palomares, 
Tesorero: Profesor Elpidio 
Casillas Bernal, Suplente 
Profesora Modesta Ramos 
Franco. 
El Consejo de Vigilancia 
fue conformado por: Ramón 
Flores Ruiz como Presidente, 
Ernesto Rivera Ahumada 
como Suplente, Vocales 1 
y 2: José Paul Pérez Ortiz y 
Pablo Pérez González. 
Este pasado sábado quedo 
integrada la SPR del municipio 
de San Blas que al igual 
que la de Santiago conto 
con el corún legal y con el 
respaldo de la mayoría de los 
delegados, lo cual se dará a 
conocer mañana martes por 
nuestro compañero Alfredo 
López Tovar quien cubrió la 
nota en ese municipio. 

• Se han establecido 312 mil nuevas plantas de mangle rojo y negro.
• La CONAFOR invirtió 5.3 mdp para la restauración de 104 hectáreas. 
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EL PRI Y PAN EN PROCESO DE 
RENOVACIÓN DE DIRIGENCIAS

SIGUE SIN APARECER OPERADOR DE MORENA

Todo indica que los dirigentes 
de los partidos políticos hicieron 
un irregular papel en el proceso 
celebrado hace 22 días, en que 
se quedaron con las ganas que 
sus expresiones lograran el 
anhelado carro completo y llevar 
a la Presidencia y las Cámaras de 
Senadores y Diputados Federales 
a sus respectivos candidatos, 
que pusieron todo su esfuerzo, 
pero este no fue suficiente y los 
millones y miles de ciudadanos 
en los Estados votaron en contra 
de sus proyectos y lo hicieron por 
una corriente que consideraron 
la menos peor.
Tal como en otras elecciones el 
factor principal de sus fracasos o 
derrotas, fue el trabajo simulado 
que h ic ieron los  sectores, 
organizaciones y sindicatos, en 
el caso del instituto que todavía 
se considera tenerlos,sumado 
a la designación de los perfiles 
desde el centro que han sido lo 
mismos en varias ocasiones y 
la falsa unidad, al menos eso lo 
percibieron en el caso del Partido 
Revolucionario Institucional.
El PRI en el país y varios estados 
de la república, fue el más afectado 
con ese resultado que en décadas 
no se había presentado de esa 
manera, pero la sociedad mostró 
hartazgo no en contra de la 
institución, sino de las personas 
y familias que tienen secuestrada 
esa expresión política y que se 
han servido para enriquecerse 
bajo la sombra del poder.
En fechas recientes tomó protesta 
Claudia Ruiz Massieu como 
encargada del CEN del tricolor, 
luego que el dirigente presentase 
su renuncia como dirigente para 
ocupar una curul en la Cámara 
de diputados, por lo que a la 
dama en referencia le tocará 
hacer un importante trabajo para 
reorganizar un partido que  del 
primero al tercer lugar.
El Estado de Nayarit no fue la 
excepción de la derrota para el 
PRI, y se considera el segundo 
resultado y con números que 
en años no habían obtenido, 
después del 99 en que Ochoa 

Zaragoza entregó el poder a 
Antonio Echevarría García y el 
2017 con Roberto Sandoval hiciera 
lo propio y dejará la estafeta 
también Antonio Echevarría hijo.
Sin embargo, la elección del 1 de 
Julio tampoco favoreció al partido 
en el poder Acción Nacional, 
aunque estos al menos alcanzaron 
las Diputaciones Federales por la 
vía plurinominal y una Senaduría, 
no obstante, el objetivo era la 
llegada de Ricardo Anaya.
Como todos sabemos el ganador 
al igual que en otros lugares del 
país, el triunfo arrollador lo obtuvo 
el Movimiento de Regeneración 
Nacional, bajo su candidato 
Andrés Manuel López Obrador, 
a quien se colgaron abanderados 
por quienes no daban un peso 
por ello, pero el fenómeno PEJE 
los llevará a las Cámaras, en 
tanto que otros ya se frotan las 
manos para tener un empleo en 
el gobierno federal, pues se cree 
que habrá vacantes y la salida de 
muchos que piensan tener mayor 
capacidad que los chairos.
Ante ese panorama, los grupos al 
interior del CDE del PRI que dirige 
Enrique Diaz Lopez, ya exigen 
cambio y renovación, efecto para 
el cual hace días se celebró un 
encuentro con la militancia, que 
por un lado exigen la salida y 
por otro continúe hasta que se 
publique la convocatoria.
En esa reunión se sacaron sus 
trapitos al sol y se expresaron 
los porqués de esos resultados, 
en que existió coincidencia entre 
los puntos de vista respecto a los 
factores que han influido en las 
dos derrotas sufridas.
De esa misma manera, ya se 
habla también en el PAN de 
renovación del Comité Directivo, 
pues Ramón Cambero Perez, se 
había convertido en una especie 
de Porfirio Díaz Nayarita,ya lleva 
varios periodos al frente del 
Albiazul.
Se habla que el sucesor de 
Cambero pudiera ser Alejandro 
Guerrero Gutiérrez, quien hasta 
el pasado jueves fungía como 
Subsecretario de Gobierno.

A CREMEL
Norma Cardoso

Hemos seguido, a lo largo de las 
semanas, el asunto de quien fuera 
regidor del H. VI Ayuntamiento de 
Bahía de Banderas, Salvador Macías 
Valdéz y que, en el anterior proceso 
electoral, operó políticamente a favor 
del partido Morena en aquella zona.
Salvador Macías, mejor conocido 
como “Chavita”, cuando fue regidor 
priísta del Ayuntamiento de Bahía 
de Banderas, fue señalado de, 
supuestamente, haber cometido el 
delito de lesiones en contra de su 
esposa Edith Topete, quien realizó 
su formal denuncia ante el Ministerio 
Publico estatal.
Según, al no ser citado o aprehendido, 
familiares y amigos de la señora 
Edith, se manifestaron frente a las 
instalaciones del Palacio Municipal 
de Bahía de Banderas, donde al 
entrevistarse con el alcalde, de ese 
entonces, Jaime Cuevas Tello, le 
manifestaron su intervención ante las 
autoridades estatales para que no se 
detuviera la investigación por parte del 
MP y, además, que se desconociera 
a Salvador Macías como regidor. Por 
su parte, Cuevas Tello, les dijo que 
revisaría el asunto con los regidores 
y dialogaría con autoridades de la 
Procuraduría General de Justicia 
estatal.
Salvador Macías Valdéz, férreo crítico 
y quien operaba políticamente a 
favor de Morena, se ganó muchos 
adversarios, tan es así que su carro fue 
dañado con rayones en su estructura 
y consideraba que era a causa de 
la gente contraria a los candidatos 
de Morena.
El 28 de junio de 2018, aproximadamente, 
a las ocho de la noche,Salvador, 
compartió un video desde donde se 
encontraba. Se podía apreciar a una 
banda que tocaba en vivo.
A través de medios locales y redes 
sociales, se dio a conocer que 
Salvador Macías Valdéz, fue detenido 
por policías municipales de Bahía de 
Banderas, a las tres de la tarde, el 
viernes 29 de junio, supuestamente, 
por portación de arma de fuego; sin 
embargo, hay quien dice que solo se 
trató de una falta administrativa, pero, 
también se señala que su detención 
fuepor su probable responsabilidad 
en los delitos de violencia familiar e 
intento de violación.
El alcalde Jaime Cuevas Tello, así 
como el director de la Secretaría de 
Seguridad Pública del municipio, 
informaron que la madrugada del 
sábado 30 de junio (un día antes de 

las votaciones), Salvador fue liberado; 
lo que hace suponer que no existía 
orden de aprehensión por los delitos 
señalados, sino porqué dejarlo en 
libertad. Lo anterior contraponiéndose 
a lo dicho por los funcionarios, ya 
que el guardia municipal en turno, 
sostuvo al abogado de la familia de 
“Chavita”, que éste se había fugado.
De acuerdo a lo señalado en medios de 
comunicación y testigos presenciales, 
“Chavita” fue abordado por policías 
en la plaza, por estar alcoholizado y 
alterando el orden público, y una vez 
que checaron si tenía alguna orden 
de aprehensión por ejecutarse,se 
les informó de la denuncia en 
contra del exregidor detenido.Sobre 
dichas ordenes de aprehensión, la 
Fiscalía General del Estado no se ha 
pronunciado, por lo cual no se puede 
precisar sobre la veracidad de ello.
Existe una versión (dada a conocer 
por Paty Aguilar), que fue detenido 
por falta administrativa a petición 
de Pedro Minjarez, según, narró 
“Chavita”, a uno de los abogados 
que trataron de ayudarle el día de 
los hechos, la noche del 29 de junio 
de 2018; detenido a las 3 de la tarde 
de ese día.
Ante ello, se informó que la familia de 
Salvador Macías, denunciaron ante 
las instancias tanto federal como 
estatal por delitos de desaparición 
forzada, privación ilegal de la libertad 
y evasión de presos, entre otros, 
siendo los principales señalados 
quienes supuestamente serían los 
responsables, el alcalde Cuevas 
Tello, el director de Seguridad 
Pública Ricardo Guerra (que ya 
renunció), el Coordinador Jurídico 
del X Ayuntamiento, Pedro Minjarez, 
que al igual que el anterior, renunció, 
así como la regidora Nilda Minjarez 
García. 
También,corrió el rumor de que el X 
Ayuntamiento de Bahía de Banderas 
ya lo tenía ubicado, algo que no fue 
cierto; tampoco, se sabe si el mensaje 
que aparece en Facebook con fecha 
8 de julio,corresponde a Salvador 
Macías, si fue escrito por él, y en 
caso de que sí lo haya realizado, si 
no lo hizo bajo coacción: “Buenos 
días amigos y amigas, solo para 
decirles que estoy bien hice algunas 
cosas mal pero me arrepiento ya no 
se preocupen estoy en el estado de 
Jalisco”.
A cuatro semanas; para la familia y 
amigos de “Chavita”, las investigaciones 
van lentas.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

que se sostendrían con los 
involucrados, pues no hubo 
tal información y es que dijo 
que ya tiene la versión de una 
parte, y que en ese mismo 
sentido se estará sentando 
por separado con cada uno 
de ellos, cuando lo más 
lógico era escuchar a todos 
juntos y de esta manera saber 
quien o quienes mienten, 
porque eso de escucharlos 
por separados, pues cada 
quien se dirá ofendido, sin 
duda que este gobierno ya 
está reflejando la falta de un 
operador político que extienda 
acuerdos con los diferentes 
sectores que tienen conflictos 
en la entidad,  sobre quien 
tiene la razón hasta lo que ha 
escuchado, no supo decirlo, 
pero además cuando se le 
ha cuestionado sobre si las 
acciones tomadas por la 
alcaldesa de Compostela y 
de sus regidores son legales, 
tampoco lo supo, en ese 
sentido, su conferencia solo 
enrareció más el panorama, 
y por lo visto, sería mejor 
que no hubiera mediador, o 
que definitivamente quitaran 
a ANIBAL MONTENEGRO, 
aunque se sabe que a partir 
de hoy, quien se hará cargo de 
atender este problema, será 

ANTONIO SERRANO, quien 
a asumido desde el viernes 
pasado la titularidad de la 
subsecretaría de gobierno, lo 
que si podemos destacar que 
es grave el señalamiento que 
hiciera el Secretario General 
de Gobierno, de asegurar que 
este conflicto es solo para 
medir fuerzas políticas, por 
lo que la recomendación o 
sugerencia será que quien 
esté al frente por parte del 
gobierno para mediar y llegar 
a los acuerdos, se gente que 
por lo menos se preocupe por 
conocer a detalle lo que ha 
pasado y lo que está pasando 
sobre este asunto, ya que 
nunca dejó claro ni tocó con 
claridad que el síndico del 
ayuntamiento de Compostela, 
no ha sido destituido o corrido, 
como en redes sociales lo 
han manifestado o como 
lo han denunciado la gente 
allegada a él, que el acuerdo 
de cabildo fue el de restarle 
únicamente facultades, pero 
que él sigue fungiendo como 
tal, ante ello, hay razón de 
parte de la población de 
exigir respuestas claras 
las cuales no se han tenido 
y menos cuando se tienen 
mediadores que al parecer 
desconocen el problema.

A S E N  D E N U N C I A 
ANTE FISCALÍA A 7 EX 
FUNCIONARIOS ENTRE 
ELLOS A EX ALCALDES.- 
y aunque por el sigilo de 
las investigaciones que 
se llevan por parte de la 
Fiscalía General de Nayarit, 
no se pueden revelar los 
nombres de estos 7 ex 
funcionarios públicos que ya 
las autoridades les siguen 
los pasos muy de cerca y 
que pueden ir a parar a la 
cárcel por corruptos, si se 
conoce que el titular de la 
Auditoría Superior del Estado 
de Nayarit,-ASEN-  HÉCTOR 
BENÍTEZ, es que dentro 
de estas denuncias hay 
ex alcaldes y ex tesoreros 
municipales, investigaciones 
que ya están muy avanzadas, 
por parte del ASEN, dichas 
denuncias ya están ratificadas 
en los casos que son trámites 
contables, en estas auditorías 
se tiene previsto que hayan 
desviado más de 300 millones 
de pesos, dejando claro que 
en estas negociaciones no 
hay lugar a que se arreglen 
de manera política con los 
acusados, por lo que en 
el caso de los delitos que 
son resarcitorios, pues 
sencillamente tendrán que 

C O N F L I C T O  D E 
C O M P O S T E L A  S E 
ENREDA, POR FALTA DE 
COMUNIACIÓN.- y es que 
pese a que ahora hasta el 
gobierno del estado está 
interviniendo para dar solución 
pronta a este enfrentamiento 
que se tiene al interior del 
cabi ldo compostelense, 
pues la única real idad 
es que esta intervención 
particularmente del Secretario 
General de Gobierno, ANIBAL 
MONTENEGRO IBARRA, 
salió muy contraproducente, 
ya que en una conferencia 
que dio para según él aclarar 
y dar detalles de este asunto, 
pues lo complicó todo, ya 
que pese a que por una parte 
la alcaldesa de aquel lugar 
y 12 de los 15 regidores, 
han mostrado y denunciado 
una serie de corruptelas 
del síndico municipal, para 
el funcionario estatal, todo 
esto, lo minimizó al grado 
de asegurar que es solo una 
pelea para mostrar quien es 
más fuerte políticamente, 
y que además este asunto 
es netamente político y que 
por medio de la política se 
tendrá que resolver, dando 
un ultimátum a que será 
el día de hoy a más tardar 
cuando quede completamente 
resuelto dicho conflicto, ya 
que aunque se comprometió 
que en el transcurso de 
este fin de semana, estará 
fluyendo alguna información 
sobre las negociaciones 

devolver lo que se llevaron, 
pero en otros casos son 
delitos penales.
ALERTAN A PLAYAS POR 
ALTO OLEAJE Y GRAN 
NUBOSIDAD.- de acuerdo 
a lo informado y enviado por 
la dirección de Bomberos y 
Protección Civil del Estado, de 
manera urgente exhortó a la 
población y a los turistas que 
vacacionan en los destinos de 
playa, como son Guayabitos, 
Cruz de Huanacaxtle,  Nuevo 
Vallarta en su parte sur, a 
tomar sus precauciones, 
así como a la zona hotelera 
de aquellas regiones, por el 
pronóstico de lluvias fuertes, 
con precipitaciones del 70 por 
ciento, originando oleajes de 2 
a 3 metros de altura, así como 
nubosidad del 80 por ciento, 
añadiendo en su comunicado 
CÉSAR GUZMÁN, que los 
conductores que transiten 
por la carretera federal 200 
tendrán vientos de hasta 
de 18 kilómetros por hora, 
por lo que al extender el 
llamado de precaución en 
aquellas zonas turísticas, 
los invitó a que respeten el 
color de las banderas  en las 
costas, añadiendo que los 
trabajadores de Bomberos 
y Protección Civil, ya se 
encuentran en los diferentes 
puntos de la zona sur del 
Estado, por lo que esta 
precaución deberá darse en 
la carretera, playa y zona 
hotelera y que en casos de 
riesgo se llame al 911.

México tiene un cierre espectacular: lidera 
medallero en Juegos Centroamericanos

México cerró de manera triunfal 
la jornada del domingo en los 
XXIII Juegos Centroamericanos 
y del Caribe para mantenerse al 
frente del cuadro del medallero, 
con 32 preseas doradas.
Lo anterior, gracias al triunfo 
del nadador Ricardo Vargas, 
quien sumó una nueva presea 
dorada, ahora en los 400 metros 
combinado, con un tiempo de 
4:19.98.
Pero el cerrojazo de la jornada 
corrió por cuenta del equipo 
integrado por Allyson Macías, 
María Mata, Liliana Ibáñez y 
Mónika González, que ganaron 
el oro, y con nuevo récord 
centroamericano en los 4×200 
metros relevo femenil, con tiempo 
de 8:12.30.
El segundo lugar correspondió a 
Colombia, con 8.21.72, seguido 

por Cuba.
Por otro lado, Samantha Terán y 
Diana García lograron las preseas 
de oro y plata, respectivamente, 
en la disciplina de esquash, 
para confirmar a México en la 
punta del medallero.
Al cierre de la cuarta jornada, la 
delegación mexicana acumula 
87 preseas, de las cuales 32 
son de oro, 28 de plata y 27 
de bronce. Le sigue Colombia, 
el representativo anfitrión que 
suma 24 preseas doradas, 18 
de plata y 19 de bronce para 
61 en total.
En cambio, Cuba se mantiene 
en el tercer sitio, con 18 de oro, 
16 de plata y 12 de bronce.
En natación, detrás de Ricardo 
Vargas se ubicaron Jared Arroyo, 
de Puerto Rico (4.21.10) y Luis 
Vega, de Cuba (4:25.49).

Antes, las mexicanas Diana 
Luna y María Mata lograron 
las medallas de plata y bronce 
en los 200 metros mariposa. 
Luna registró 2:11.84,  a una 
diferencia de 0.58 debajo de 
la venezolana Isabella Páez, 
ganadora del oro.
Otra mexicana, Liliana Ibáñez 
obtuvo el bronce en 100 metros 
estilo libre femenil, con 55.39, 
contra los 55.21 de la ganadora de 
la presea dorada, la colombiana 
Isabella Arcila.
Byanca Rodríguez se quedó con 
la medalla de plata en 50 metros 
pecho, gracias a su registro de 
31.20, en tanto que la jamaiquina 
Alia Shanee conquistó
En squash, Samantha Terán 
sumó su presea número 
14 en su cuenta personal 
y está cerca de convertirse 

en la máxima ganadora de 
medallas en la historia de los 
Juegos Centroamericanos y del 
Caribe, luego de imponerse a 
la compatriota García en cinco 
sets, con parciales de 10-12, 
11-13, 11-4, 10-11 y 11-4.
En patinaje de velocidad, México 
consiguió doblete en plata y 
en bronce en el patinaje de 
velocidad: Valentina Letelier 
y Mike Páez se quedaron con 
la plata en sus respectivas 
categorías en la modalidad de 
10 metros.

Mientras que Verónica Elías 
finalizó con el bronce en la 
especialidad de 500 metros 
sprint con tiempo de 45.812, 
cuya prueba ganó la deportista 
local Kerstinck Sarmiento, con 
44.935.
En tanto, Jorge Martínez 
también se quedó con el bronce 
con tiempo de 42.975. El oro 
correspondió al colombiano 
Edwin Estrada (42.590), mientras 
que el venezolano Jhoan Guzmán 
obtuvo la medalla de plata con 
42.609.
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Redacción Tuxpan. 
Tuxpan, Nayarit., lunes 23 de 
Julio de 2018.- Muy orgullosa 
la Tuxpense Samaria Benítez 
Virgen del barrio del Beis, nos 
hizo llegar unas fotografías en 
las que posa para el recuerdo, 
después de coronar a su equipo 
en  la final SWOCASE WORLD 

SERIES 16U DIVISION 2018 
que se llevo a cabo este pasado 
fin de semana en Laredo, TX. 
Para mi es un orgullo representar 
a México sabiendo que primero 
era mi barrio, después mi rancho, 
mi estado y ahora mi país, 
orgullosamente Nayarita aunque 
en mi estado no apoyan aquí sigo 
de pie porqué esto no sé acaba, 
agradecer a toda la gente por 
apoyarme en momentos difíciles, 
A pesar dé regaños, maltratos, 
es una gran experiencia ganar 
un campeonato mundial, expresa 
nuestra apreciada vecina de acá 
de Tuxpan, quien nos dice que le 
dedica este torneo a su abuelo 
que ya no está entre nosotros. 
Muchas felicidades Samaria 
Benítez Virgen, eres un gran 
ejemplo a seguir para las jóvenes 
de tu generación y un verdadero 
orgullo para nuestro país, al que 
has representado dignamente 
y al que has puesto muy en 
alto gracias a tu destacada 
participación deportiva. 
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Redacción Tuxpan.
Tuxpan, Nayarit., lunes 23 de 
julio de 2018.- Hace días se 
dio a conocer que la Comisión 
Nacional del Agua estaba 
realizando algunas gestiones 
para que se construyera la 
segunda etapa del malecón 
de Tuxpan, que costara 
muchos millones de pesos, 
lo cual sería como siempre, 
negocio redondo para quienes 
nos mal gobiernan y para 
quienes ejecutan las obras 
que vienen siendo familiares, 
compadres o amigos de los 
gobernantes en turno. 
Una horr ip i lante  y  mal 
const ru ida barda como 
malecón es lo que menos 
necesitamos los habitantes 
de Tuxpan que ya estamos 
hartos de tanta corrupción y 
de que el río San Pedro y sus 
crecientes sean la bandera 
de los políticos nefastos de 
todos los tiempos que solo 
les ha importado hacerse de 
dinero a costillas del sufrido 
pueblo.
Si nos preguntarán a los 
habitantes de Tuxpan que es 
lo que en verdad queremos 
para el bienestar de nosotros 
y de nuestras familias, les 
contestaríamos que no le 
hagan al loco y que en 
vez de que construyan una 
barda como malecón, que 
mejor inviertan ese dinero 

en el desazolve del cauce 
del río, ese es el verdadero 
problema que tenemos los 
habitantes de esta localidad y 
que no quieren ver nuestros 
gobernantes rateros porque 
se hacen pendejos,  ya 
que una inundación que 
afecta severamente nuestra 
economía, los beneficia a ellos 
con cientos de millones de 
pesos del Fondo de Desastres 
Naturales explican
Necesi tamos que en lo 
sucesivo se integre y se 
difunda como se debe el 
Plan Municipal de Desarrollo, 
porque no sabemos cuáles 
son las prioridades de los 
gobernantes en turno que 
como siempre no toman 
en cuenta a la ciudadanía; 
porque si fuera así,  les 
aseguramos que la mayoría 
de los habitantes de este 

municipio votaríamos en 
contra de que se construya la 
segunda etapa del malecón, 
primero porque la horripilante 
barda le quita la vista a nuestro 
río que al igual que el Palapar 
son los principales iconos de 
nuestro pueblo y segundo 
porque la construcción de 
la barda representan un 
verdadero peligro para los 
habitantes de Tuxpan por su 
diseño de construcción, ya 
que la primera etapa exhibe 
hundimiento y peligrosas 
fisuras que amenazan con 
echar abajo esta obra que 
además se construyo con 
mater iales de muy baja 
calidad. 
S i  en  ve rdad  qu ie ren 
trabajar por el bienestar de 
los pobladores de Tuxpan, 
empiecen con el dragado del 
río San Pedro y si quieren 

construir un malecón, 
hagan uno turístico 
t ipo Mazat lán que 
permita ver nuestro 
río San Pedro que 
es fuente de vida, 
por ello ya debe de 
dejar de ser un peligro 
para los habitantes 
de este como de 
otros municipios y 
la bandera de todo 
político vaquetón. 
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Habitantes no quieren 
la continuidad de la 
barda del Malecón

FOTOCOMENTARIO

La Tuxpense Samaria Benítez vuelve 
a coronar a su equipo de Softbol en 

World Series Laredo, TX 2018

En la fotografía podemos 
ver de derecha a 
izquierda a la Diputada 
M a r g a r i t a  M o r a n 
Flores,  enseguida 
al esposo de ella el 
Licenciado Antonio 
Serrano Guzmán, quien 
este pasado fin de 
semana publico en 
su muro de facebook, 
que agradecía la 
nueva oportunidad que le 
otorgaba el gobernador del 
estado Antonio Echevarría 
García, ahora para contribuir 
a la consolidación de la 
paz social y armonía entre 
los Nayaritas, desde la 
subsecretaría general de 
gobierno; le reitero mi más 
profundo compromiso con 
sus propósitos de lograr un 
nuevo tiempo para Nayarit.  
No omito mi agradecimiento 

por la enorme posibilidad que 
me dio de haber servido a 
los niños nayaritas desde los 
servicios de educación; con 
el mismo entusiasmo seguiré 
sumado al esfuerzo de miles 
por hacer de esta tierra un 
mejor lugar para vivir.
Enhorabuena y le deseamos 
al Licenciado Antonio Serrano 
Guzmán, mucho éxito en su 
nueva responsabilidad como 
Subsecretario General de 
Gobierno.

•Que no le hagan al loco y que mejor draguen el cauce del San 
Pedro, esa es la verdadera problemática de las inundaciones en la 

población y en los campos de cultivo: Habitantes

•A pesar de que no ha contado con ningún tipo de 
apoyo de los gobiernos en Turno, la joven Tuxpense  
dice estar muy orgullosa de representar a Nayarit y a 

México en el extranjero.
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IXTLÁN DEL RÍO//
FRANCISCO J. NIEVES

Ante las condiciones en que 
se encuentra el pavimento de 
algunas arterias de la ciudad, 
el gobierno municipal puso 
en marcha hoy un programa 
emergente de bacheo con el 
propósito de mejorar el estado 
de las vialidades de mayor flujo 
vehicular.
En relación a este tema, los 
portavoces del Ayuntamiento 
explicaron que las labores 
de bacheo serían asumidas 
específicamente por la Dirección 
de Obras Públicas, bajo el mando 

de Joel Tadeo, a indicación 
expresa del alcalde Juan Parra 
“El Charranas” y del secretario 
municipal Marcio Valdez.
El programa de bacheo emergente 
que el H. Ayuntamiento puso 
en marcha inició por la calle 
Justo Barajas, pero también 
se prevé recubrir los hoyancos 
que existen en algunas arterias, 
como son los casos de las calles 
Moctezuma, Eulogio Parra, 
Liceaga y Emilio M. González, 
entre algunas otras.
Las recientes lluvias registradas 
en la región habían ocasionado 
la reaparición de baches; “por 

eso es que se decidió impulsar 
este programa emergente de 
bacheo”, señaló nuestra fuente.

Con estas acciones se busca que 
haya también mayor durabilidad 
en el pavimento y prolongar su 

vida útil, pero sobre todo hacer 
más transitables sus calles.
Por lo anter ior,  se dará 
mantenimiento a las zonas 
afectadas por las lluvias, además 
de brindar mayor seguridad a los 
habitantes que circulan por las 
diferentes calles de la ciudad.
Los trabajos de bacheo -se 
insiste- corren a cargo de la 
Dirección Municipal de Obras 
Públicas, como una respuesta 
inmediata a la solicitud de 
la ciudadanía que demanda 
la rehabilitación de calles 
y avenidas de mayor flujo 
vehicular.

AHUACATLÁN//FRANCISCO 
J. NIEVES

Echando patadas a diestra y 
siniestra, con jugadores noveles 
y uno que otro “vejestorio”, se 
enfrentaron de nueva cuenta las 
escuadras del Ayuntamiento y 
los trabajadores de la Secretaría 
de Salud en la zona sur.
Las hostilidades esta vez tuvieron 
lugar en la cancha de fútbol de 
la Unidad Deportiva, pero el 
encuentro sirvió además para 
respaldar la hermandad existente 
entre ambas instituciones; es 
decir, fue un partido amistoso 
“100 por ciento” por lo que 
no hubo roces ni jugadas 
malintencionadas.
El marcador esta ocasión 
favoreció al conjunto del 
Ayuntamiento comandado por 

el L.E.F. Ricardo Varela, quien por 
cierto armó un cuadro bastante 
competitivo dándole seguridad a 
las tres líneas, aunque también 
fue determinante la estrategia, 
lo que al final le redituó el 
triunfo tras imponerse a los 
trabajadores de la Secretaría 

de Salud 2 goles contra uno.
Los goles fueron anotados por 
Alex “El Chaveto” Solís y por 
Poncho Tapia; pero el marcador 
fue lo de menos, pues el propósito 
fundamental fue combinar la 
competencia deportiva con la 
fraternidad.
El encuentro fue presenciado por 
el presidente Agustín Godínez, 
pero ahí estuvieron también 
importantes funcionarios del 
gobierno municipal y obviamente 
de la Secretaría de Salud, 
como es el caso del titular del 
departamento de Vectores y 
Zoonosis de la Coordinación 
de Salud en la zona sur, Alberto 
Nieves, el cual por cierto jugó 
el primer tiempo.
Finalizado el encuentro se 
sumieron en un convivio; pero 
antes los trabajadores de la SS 
solicitaron la revancha en una 
fecha por confirmar.
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Fútbol une a gobierno de 
Agustín y a trabajadores 
de la Secretaría de Salud

Cuentan que había un joven que 
tenía una vida desordenada. No 
tenía respeto por nadie y con el 
tiempo se convirtió en un ladrón, 
pendenciero, mal hijo, ya que 
golpeaba a sus padres y cuantos 
se les pusieran enfrente.
Jun tándose  con  ma las 
compañías, un día cayó preso, 
y lo sentenciaron a varios años 
de prisión. Estando en la cárcel, 
reflexionó acerca de la vida que 
hasta entonces había llevado, la 
cual lo arrastró a su desgracia.
El joven se convirtió en un 
hombre. Su vida había cambiado, 
ya no era el mismo; faltando 
una semana para cumplir su 
condena, escribió una carta a 
sus padres, que todavía vivían 
y en ella les decía: 
- Queridos padres, les mando 
esta nota para pedirles perdón. 
Pronto saldré libre y quisiera que 
me perdonaran por todo el mal 
que les causé; reconozco que 
cometí muchos errores, pero ya 
soy diferente, me he convertido 
en otra persona. ¿Recuerdan 
que afuera de la casa hay un 
árbol, el cual seguramente ha de 
estar muy grande y frondoso? 
Quisiera pedirles un favor: En 
una de sus ramas me gustaría, si 
ustedes quisieran, que pusieran 
un pañuelo blanco, como signo 
de su perdón. Yo pasaré en 
una semana por enfrente, y 
si veo el pañuelo sabré que 
me han perdonado; si no está, 
comprenderé que no merezco 
su perdón y lo entenderé, por 
todo lo que les hice.
A la semana, abordó el autobús 
que lo llevaría a su casa. Faltando 

pocos kilómetros, el hombre se 
levantó y se dirigió al chofer 
diciéndole: 
- Perdone, amigo, acabo de 
salir de la cárcel, y quisiera 
pedirle un favor, -y le platicó 
su historia-, así que le pido por 
favor, que usted mire por mí 
si está el pañuelo colgado del 
árbol y me lo diga, por favor. 
Tomó asiento, cerró los ojos; 
por su mente pasó de todo. 
Cuando pasaron por el lugar, 
se volvió a acercar al chofer, y 
le preguntó con voz temblorosa:
- ¿Estaba el pañuelo colgado 
en la rama del árbol? 
El chofer se le quedó mirando, 
y le respondió: 
- La verdad que yo no miré 
ningún pañuelo colgado, -hizo 
una pausa-. 
El hombre se desplomó en el 
asiento, y se decía por dentro: 
- Bien merecido lo tengo, por 
la vida que les di a mis padres; 
no merezco su perdón. 
En eso, el chofer continuó 
diciendo: 
- No había ningún pañuelo 
colgado, porque todos los árboles 
del pueblo estaban tapados 
con sábanas blancas, ¡te están 
esperando muchacho!
¡Nunca es tarde para el 
arrepentimiento y la reparación!; 
porque donde hay un verdadero 
arrepentimiento, hay un perdón 
asegurado.
Cuántos papás y mamás quisieran 
tener la alegría de que alguno de 
sus hijos que anda mal, regrese 
al buen camino, no importa que 
tuvieran que llenar de sábanas 
todo el pueblo.

¡TE EsTáN 
EsPERANdO!
FRANCISCO JAVIER NIEVES AGUILAR

En marcha, programa emergente de bacheo, en Ixtlán del Río
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“Una fiesta popular con bombo 
y platillo, totalmente gratuita”; 
así es como el presidente del 
Comité de la Feria del Elote Jala 
2018, Ismael Delgado Fregoso, 
sintetiza el festejo que se organiza 
en este Pueblo Mágico y el cual 
se encuentra ya prácticamente 
en puerta.
Y efectivamente, a través de 

diversos medios de comunicación, 
incluyendo la rueda de prensa a 
la que convocaron hace poco más 
de una semana, el presidente de 
la Feria dio a conocer parte del 
programa que se ha preparado 
con motivo de la “Feria del Elote 
2018”, cuyo preámbulo fue la 
presentación de las candidatas 
al título “Nuestra Belleza Jala” 
que se realizó anoche en la 
explanada de la presidencia 

municipal.
El ingeniero Ismael Delgado 
anunció que para el día del 
rompimiento programado para 
el próximo sábado 4 de agosto 
se contará con la participación 
de la Banda Brava, Los Ráfagos 
y la cantante Ximena Gaytán.
El presidente municipal Carlos 
Carrillo, por su parte, dijo 
sentirse feliz y explicó que en su 
gobierno se enraizarán mejor las 
tradiciones, la rica gastronomía 
y la arquitectura del Pueblo 
Mágico, por lo que espera que 
los artesanos aprovechen para 
exponer su trabajo. 
Informó que esta feria será 
diferente, pues se implementará 
una Expo Ganadera distinta y 
más amplia a las anteriores y 
destacó también el baile del 
recuerdo que se realizará el 
domingo 12 –de agosto- con Los 
Fredys, los Struwks y Sonora 
Dinamita.
Igualmente se refirió a “la cereza 
del pastel” refiriéndose en este 
caso al expectante baile del 
miércoles 15 de agosto con 
la presencia del internacional 
Pancho Barraza, Torbellinos y 
Joaquín Lira.
Anoche fue la presentación de las 
candidatas pero los organizadores 
están invitando a toda la región 
para el certamen  final que se 
realizará el próximo sábado 28 
de julio.
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Abundantes 
espectáculos en

Feria del Elote Jala 2018
Con su tez morena y anteojos 
oscuros, el hombre aquel se 
apersonó en el portón de la 
calle Fresno en la colonia El 
Pinar, al poniente de Ixtlán –ahí 
donde por algunos años funcionó 
“El Regional”, fundado por el 
licenciado Ezequiel Parra-. Me 
miró de arriba abajo para luego 
esbozar una leve sonrisa: “Soy 
Indalecio Anaya”, me dijo.
Le extendí mi diestra y él hizo 
lo propio. Alguien le había 
revelado mi nombre y oficio. 
“Vengo a ver si me puede hacer 
una entrevista”, recalcó. Lo 
interrogué de manera informal 
y no pude ocultar mi turbación 
cuando me contó su trayectoria 
y su mote dentro del argot 
grupero: “El Gato Negro”.
Conversamos por espacio de 
20 minutos y al final acordamos 
realizar la entrevista –ya formal- 
dos o tres días después a una 
hora específica. Creo que 
iniciaba la segunda quincena 
de marzo de 1996; ¡Hace poco 
más de 22 años!
Antes del mediodía acudí a la 
cita concertada. Indalecio había 
elegido una finca que se sitúa 
por la avenida Hidalgo casi 
esquina con Justo Barajas. Si 
mal no recuerdo fue mi amigo 
Ramón Macías quien abrió 
la puerta. Ahí estaba ya “El 

gato Negro”. Su optimismo 
era contagiante y cuando lo 
tuve a la vista bromeaba con 
Arturo Muñoz –hermano del 
Chato Muñoz-. Los pasillos y el 
patio central estaban llenos de 
cables, micrófonos y bocinas.
Después de conversar de cosas 
triviales nos sentamos en sillas 
de palma. Uno frente al otro. 
Extraje mi grabadora de casete y 
una cámara Canon de aficionado; 
rollo de 24 exposiciones que 
había adquirido en el laboratorio 

fotográfico Dávalos´.
Indalecio Anaya –“El Gato 
Negro”- surgió a la fama a raíz 
de su incursión en el famosísimo 
grupo de “Los Strwks”, creador 
de “La Suegra, “Pobre Reina”, 
“Un Sueño” y muchas otras 
canciones que alcanzaron 
mucha fama.
Nacido en el poblado de Rosa 
Blanca –municipio de Jala- 
Indalecio ingresó a “Los Strwks” 
como guitarrista y primera voz 
y su éxito más sonado sin duda 
alguna fue “Quien”, cuya canción 
fue todo un éxito tanto en 
Latinoamérica como en Estados 
Unidos, lo que le valió pisar los 
escenarios más importantes del 
país, además de presentarse 
en muchas ocasiones en los 

programas televisivos de 
más trascendencia como en 
su tiempo lo fue Siempre en 
Domingo, de Raúl Velasco.
Posteriormente perteneció 
al no menos famoso grupo 
“La Migra”, hasta que decidió 
hacerse solista y la mayor 
parte de su vida giró en torno 
al mundo de la música. Su 
fama traspasó fronteras y 
así nos lo reveló en aquella 
entrevista de marzo del 96.
Indalecio falleció el pasado 
fin de semana a los 61 años 

de edad. Una diabetes tipo 2 
marcó el final de su existencia 
y su cuerpo fue traído desde 
Los Ángeles, California,  hasta 
su tierra natal, es decir, a Rosa 
Blanca, donde se le dio cristiana 
sepultura.
Sus ex compañeros músicos 
de Los Strwks, al enterarse de 
su fallecimiento se reunieron 
nuevamente y grabaron un 
video en el que dan a conocer 
sus condolencias por su deceso.    

INdALECIO ANAYA… 
RECUERdOs

FRANCISCO JAVIER NIEVES AGUILAR
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La coalición Juntos Haremos Historia tendrá 
mayoría absoluta en Congreso de Colima

Tras la asignación de las 
diputaciones de representación 
proporcional por parte del 
Instituto Electoral del Estado 
(IEE), se confirmó que la coalición 
Juntos Haremos Historia contará 
con la mayoría absoluta en la 
siguiente legislatura local, al 
sumar un total de 16 de las 
25 curules que conforman el 
Congreso del Estado, 15 de 
ellas obtenidas por mayoría 
y una por la vía plurinominal.
En segundo lugar quedó el PRI 
con tres diputaciones, todas de 
representación proporcional, 
mismo principio por el que el 
PAN se quedó con dos espacios, 
en tanto que el PRD tendrá un 
diputado de mayoría logrado 
en coalición con el PAN, y 
las otras tres curules serán 

para Movimiento Ciudadano, 
Nueva Alianza y Partido Veder 
Ecologista de México (PVEM).
En su XXV sesión extraordinaria 
del proceso electoral local 2017-
2018, el Consejo General del 
IEE aprobó este domingo el 
acuerdo relativo a la asignación 
de diputaciones por el principio 
de representación proporcional 
y entregó las constancias 
respectivas.
Por primera vez en su historia, 
el Congreso del Estado tendrá 
una composición mayoritaria de 
14 mujeres frente a 11 hombres, 
situación motivada en primera 
instancia por las disposiciones 
legales que obligaron a los 
partidos a postular el mismo 
número de hombres y mujeres a 
candidaturas de mayoría, lo que 

derivó en una relación de nueve 
diputados y siete diputadas por 
ese principio.
Sin embargo, en su Acuerdo 
IEE/CG/A029/2018 del pasado 
6 de enero, el Consejo General 
del IEE estipuló que la lista de 
candidaturas a diputaciones por 
el principio de representación 
proporcional que presente cada 
partido debería estar encabezada 
por una mujer, lo que fue 
determinante para que de las 
nueve diputaciones asignadas 
este día siete correspondieran 
al sexo femenino.
Con base en los criterios de 
asignación, en una primera 
ronda se distribuyeron seis 
diputaciones con el concepto de 
porcentaje mínimo de 3% de la 
votación (Morena, PRI, PAN, MC, 

PVEM y Panal), mientras que 
para las tres curules restantes se 
aplicó el cociente de asignación 
de manera alternada entre cada 
partido político con base en la 
votación restante, por lo que 
dos correspondieron al PRI y 
una al PAN.
La presidenta del IEE, Nirvana 
Fabiola Rosales Ochoa; y el 
secretario ejecutivo del Consejo 
General, Óscar Omar Espinoza, 

realizaron el análisis de la 
documentación presentada por 
cada una de las candidatas 
y candidatos, validando el 
cumplimiento de los requisitos 
de elegibilidad al cargo.
Durante la misma sesión, el 
Consejo General entregó las 
constancias de asignación 
de diputaciones locales por 
el principio de representación 
proporcional.
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López Obrador pide 
a Trump concluir la 

renegociación del TLCAN

Contratos de última 
hora para los 

consentidos de EPN

 El domingo 1, mientras más 
de 30 millones de mexicanos 
elegían presidente a Andrés 
Manuel López Obrador, 
entraron en vigor contratos 
para el mantenimiento de 
cuatro tramos carreteros 
durante los próximos 10 
años, que la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes 
(SCT) otorgó a consorcios 
formados por algunas de las 
empresas más beneficiadas 
durante el sexenio de Peña 
Nieto.
Los contratos, que abarcan 
la “prestación de servicios” 
en tramos carreteros de 
Chiapas, Tamaulipas, San 
Luis Potosí y la Península de 
Yucatán, representaron un 
costo de 24 mil 37 millones 
de pesos y beneficiaron, 
entre otros, al empresario 
petrolero Ramiro Garza Cantú, 
también dueño del periódico La 
Razón, así como a Alejandro 
Calzada Prats – hijo del priista 
tabasqueño Feliciano Calzada 
Padrón, otrora secretario 
particular de Roberto Madrazo 

Pintado–, a Jorge Miguel 
Melgarejo Haddad y a Víctor 
Ortiz Ensástegui.
Antes de obtener el contrato 
para la conservación del 
tramo Matehuala-San Luis 
Potosí –por 5 mil 530 millones 
de pesos–, la constructora 
Omega, de Melgarejo, ya había 
sido beneficiada con más de 
22 mil millones de pesos en 
la administración de Enrique 
Peña Nieto, mediante contratos 
de obra en megaproyectos 
como el Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México (NAIM) 
y el desastroso proyecto del 
Tren Interurbano México-
Toluca, que ya costó 50% 
más de lo planeado y aún no 
entra en operación.
Calzada Construcciones y 
Dragados del Sureste, de 
Calzada, también obtuvieron 
contratos para el NAIM y, junto 
con el de 4 mil 389 millones de 
pesos para el mantenimiento 
del tramo carretero Mérida-
Campeche, ganaron más de 3 
mil millones de pesos en obra 
pública durante el sexenio.

En los últimos meses Víctor 
Ortiz Ensástegui, dueño 
de Impulsora de Desarrollo 
Integral y Gami Ingeniería, 
obtuvo dos jugosos contratos: 
el de la conservación de la 
carretera Arriaga-Tapachula, 
por 9 mil 639 millones de 
pesos, y la construcción 
de un morro rompeolas en 
Campeche por 92 millones 
de pesos. Estos contratos 
se suman a los más de 2 mil 
255 millones de pesos que 
obtuvo el empresario durante 
el sexenio.
Para diseñar los “esquemas 
de licitación” y realizar el 
proceso de adjudicación de los 
contratos de mantenimiento 
de los tramos carreteros, la 
SCT –a cargo de Gerardo Ruiz 
Esparza– tuvo la asesoría 
del influyente bufete Kuri 
Breña, Sánchez y Aznar, S. 
C., cofundado en los noventa 
por Daniel Kuri Breña Romero 
de Terreros, primo de José 
Antonio Meade Kuribreña, 
fracasado candidato del PRI 
a la Presidencia.

El virtual presidente electo, 
Andrés Manuel  López 
Obrador, dio a conocer el 
contenido de la carta que envió 
al presidente estadunidense 
Donald Trump, en la que lo 
convoca a concluir cuanto 
antes la renegociación del 
Tratado de Libre Comercio 
de América del  Norte 
(TLCAN) para no prolongar 
la incertidumbre.
En rueda de prensa realizada 
en la casa de transición, 
e l  tabasqueño estuvo 
acompañado de Marcelo 
Ebrad Casaubón, quien es 
propuesto canciller para 
el próximo gobierno, y dio 
lectura a la misiva.
“Vale la pena hacer un esfuerzo 
por concluir la renegociación 
del TLCAN. Pienso que 
prolongar la incertidumbre 
podría afectar inversiones 
a mediano y largo plazo, lo 
cual, evidentemente dificulta 
el crecimiento económico 
de México y, por ende, la 
estrategia del gobierno que 
habré de encabezar”.
El líder de Morena también 
advir t ió a l  mandatar io 
estadounidense que “habrá 
muchos cambios” en el país, 
pero aseguró que se le dará 
prioridad al TLCAN en el 
que participará el equipo de 
transición en conjunto con los 
negociadores del gobierno 
de Enrique Peña Nieto.
En la carta de siete cuartillas, 
López Obrador manifestó sus 

objetivos en la nueva etapa de 
la relación bilateral de México 
con Estados Unidos como el 
desarrollo a lo largo de los 
tres mil kilómetros de frontera 
con Estados Unidos; atender 
las causas que provocan el 
fenómeno migratorio; así 
como el cuidado de las 
fronteras para evitar el tráfico 
de armas y drogas.
En el tema de migración, 
propuso la creación de un 
fondo para el desarrollo de 
Centroamérica, en el que tanto 
Estados Unidos, México y 
los países centroamericanos 
aportarían una cantidad de 
recursos adecuados a sus 
posibilidades económicas 
para impulsar el empleo y 
así evitar el flujo migratorio 
hacia Estados Unidos.
Marcelo Ebrad adelantó que el 
miércoles 26 de julio recibirán 
a la delegación canadiense 
en las instalaciones de la 
Colonia Roma, además en 
la semana se reunirá el 
equipo de transición con 
representantes de los países 
de la Alianza del Pacífico, 
principalmente las economías 
de América del Sur.
“Se destinaría el 75 por 
ciento para crear empleos 
y el 25 por ciento para 
el control fronterizo. De 
esta manera, trabajaríamos 
para hacer económicamente 
innecesaria la migración de 
sus ciudadanos”, explicó 
Ebrad.


